

Una oportunidad para la educación marianista

Para todos los integrantes de las comunidades educativas de la Fundación Chaminade un saludo y el deseo de mucha fortaleza, buen ánimo y bendición del Señor. Saludo que va dirigido a los papás y mamás de los estudiantes, a cada uno de los estudiantes, a los educadores, asistentes de la educación y a los directivos.

Estamos viviendo un momento decisivo de nuestra historia en el que todo está en juego. Pareciera que lo imposible es lo ordinario. Es un tiempo para abandonar lo accesorio y volver a lo esencial y tomar en serio lo importante. Estamos tomando conciencia, como nunca, que la vida no sirve si no servimos a los demás

Por parte de la Fundación y de cada uno de los colegios estamos haciendo el mayor esfuerzo para llegar a sortear del mejor modo posible esta crisis. De forma todavía más concreta queremos estar cerca de los que más sufren en nuestras comunidades educativas. Ni como realidad mundial, ni como país ni como colegios marianistas podemos proceder egoístamente pensando solo en lo que nos falta. Miremos con confianza firme hacia el futuro y hacia los demás.

En reunión del día 13 de abril del Consejo Superior y de la Comisión Directiva de la Fundación Chaminade tomamos varias decisiones que ahora les presentamos. Responden al espíritu de los párrafos anteriores. Con ellas pretendemos que la tarea educativa de los colegios marianistas continúe de la mejor forma posible; también que los Colegios puedan ser sostenibles y no falte la solidaridad con quienes sean más afectados en esta grave emergencia que en bastantes casos está complicando la situación económica e incluso la convivencia familiar.

Desde el mismo momento de la suspensión de clases, los directivos y profesores comenzaron a trabajar para implementar actividades a distancia. Sabiamos que iba a ser dificil ya que nadie estaba preparado, ni tenía desarrolladas las habilidades ni los conocimientos previos. Sin embargo, rápidamente y con gran empeño se implementaron estrategias para desarrollar desde la casa. Agradecemos especialmente a los educadores y a las familias que han acompañado a nuestros estudiantes en este enorme desafío. Valoramos todas las iniciativas afectivas y de contención emocional desplegadas en este tiempo, tales como los videos con saludos de los profesores jefes, las llamadas telefónicas, el contacto personal a través de las plataformas on line. Todo ha contribuido al bienestar de nuestros estudiantes en estos momentos de miedo e incertidumbre.

Hoy queremos que nuestros estudiantes estén lo mejor posible junto a sus familias, tranquilos y esperanzados, pero desarrollando las actividades pedagógicas que les proponemos desde el colegio. De esa forma, avanzamos en las habilidades del curriculo, reforzando y ejercitando lo que ya saben y adquiriendo nuevos aprendizajes. En este empeño, queremos intencionar el trabajo colaborativo entre los propios estudiantes, como ya lo saben hacer al utilizar las redes sociales y los juegos en línea; de esta forma ayudamos al desarrollo de actitudes y valores presentes en nuestro Proyecto Educativo.

Hemos decidido bajar la intensidad de las actividades enviadas a casa, para hacer menos y de mejor calidad; así aliviamos un poco el agobio que en estas primeras semanas se ha producido en muchos

hogares. Buscaremos también alternativas de trabajo para nuestros estudiantes que tienen dificultades o no tienen posibilidad de conectividad.

A un mes de la suspensión de clases tenemos que estar muy atentos a las orientaciones de la autoridad del MINEDUC, que al igual que nosotros aún está en la búsqueda e implementación de estrategias y herramientas para lograr un buen aprendizaje en los estudiantes del país. Varios temas aún tienen que aclararse, como la evaluación, las vacaciones y cómo va a ser el retorno a clases.

En el área administrativa nos estamos preparando para enfrentar la crisis económica que sabemos afectará fuertemente a un número importante de familias, a unas más que a otras, especialmente a aquellas que perderán su fuente de ingresos por el incremento en el desempleo, creemos que esta situación afectará negativamente la economía de nuestras instituciones Con el objeto de abordar adecuadamente esta realidad la Fundación Chaminade va a implementar un protocolo de atención a quienes presenten dificultades para pagar la colegiatura, dicho instrumento establecerá con claridad criterios para acceder a algún tipo de beneficio, sea condonación parcial o total o repactación de pagos.

Finalmente, queremos acompañar a la comunidad escolar con un mensaje de esperanza cristiana en este momento de crisis. Desde la pastoral ya hemos recibido materiales para vivir este tiempo de crisis y especialmente para celebrar la Semana Santa y la Pascua. Seguiremos atentos y disponibles para entregar el mensaje de la fe e invitando a realizar momentos de oración en esa comunidad de base que es la familia, la primera educadora y evangelizadora.

Les invitamos a orar y ponernos bajo la protección de nuestra Madre: Bajo tu amparo nos acogemos, Santa María, no desprecies nuestras súplicas en estas necesidades, antes bien líbranos de todo peligro, Virgen gloriosa y bendita. Amén.

> Jorge Figueroa León Director Ejecutivo

P. José María Arnaiz, SM Presidente